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para resgate do Centro
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Consórcio binacional vai
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Alexandre Curi reforça a responsabilidade de garantir que o
progresso e o pioneirismo continuem fortalecendo o Estado

Posse do novo chefe do Legislativo contou com mais de 300 prefeitos do Paraná
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Bastidores

Expediente

A proposta de lei que prevê a arborização obrigatória
dos estacionamentos privados abertos de Curitiba foi rea-
presentada na Câmara de Vereadores. Tal regulamentação
chegou a tramitar no Legislativo entre 2019 e 2024, mas
foi arquivada após o final da legislatura. A matéria acrescen-
ta os artigos 115-A a 115-E na lei municipal 11.095/2004,
o Código de Obras de Curitiba. Se aprovada pela Câmara, a
legislação passará a obrigar que estacionamento privados,
localizados em áreas descobertas sobre o solo, com área
igual ou maior que 100m² deverão ser arborizados com o
plantio de uma árvore para cada quatro vagas. Aqueles es-
paços que tiverem cobertura para os veículos deverão
adequar a regra à estrutura existente. O plantio das árvo-
res deverá ser feito entre as vagas de estacionamento e,
nos casos em que não houver espaço, em área destinada
para este fim. As espécies a serem escolhidas deverão ser
adequadas para a situação e, preferencialmente, nativas.

Em Curitiba, proposta traz alerta aos riscos
do consumo de álcool na gravidez
Você já ouviu falar da Síndrome Alcoólica Fetal, também

conhecida como SAF? O distúrbio, que gera danos irrever-
síveis ao desenvolvimento físico e neurológico dos bebês,
é ocasionado pelo consumo de bebidas alcoólicas durante
a gravidez. Nesse sentido, a Câmara Municipal de Curitiba
(CMC) analisa um projeto de lei que visa aumentar a cons-
cientização sobre as consequências do consumo de álcool
por gestantes. O projeto obrigaria a afixação de alertas à
SAF em locais onde ocorre a venda de bebidas alcoólicas
em Curitiba. Os alertas deverão apresentar "escrita de for-
ma legível e ostensiva de que o consumo de álcool por
mulheres grávidas, em qualquer fase gestacional, pode cau-
sar a Síndrome Alcoólica Fetal - SAF". Notificações e multas
estão previstas na proposta de lei, caso estabelecimentos
não cumpram com a proposta de conscientização.

Rodrigo Reis destina R$ 220 mil
em emendas ao Largo da Ordem
O Setor Histórico do Centro de Curitiba, no bairro

São Francisco, receberá R$ 220 mil em emendas parlamen-
tares do ex-vereador Rodrigo Reis (PL) ao Orçamento 2025.
Para que a Feira do Largo da Ordem conte com uma am-
bulância, para atendimentos de emergência aos turistas, fre-
quentadores e artesãos, ele enviou R$ 120 mil ao Instituto
Municipal do Turismo. Ele também destinou R$ 100 mil para
reparos nas calçadas das principais ruas do Largo da Or-
dem.

07 de Fevereiro
Dia do Gráfico; Dia de São Ricardo.

Câmara analisa
obrigatoriedade de árvores em

estacionamentos de Curitiba

Agência do Trabalha-
dor de Pinhais anuncia
nesta semana a aber-

tura de 227 novas vagas de
emprego. As oportunidades são
para diversos cargos, com ou
sem experiência e para dife-
rentes níveis de escolaridade,
com salários de até R$
4.000,00. Algumas das empre-
sas contratantes irão realizar
entrevistas com candidatos
para o preenchimento de 32
vagas, na próxima segunda (10),
terça (11) e quinta-feira (13),
em horários alternados, na
Agência.

Outras 195 vagas estão
abertas na Agência do Trabalha-
dor para encaminhamento de
candidatos interessados:

INSTALADOR-REPARADOR
DE LINHAS TELEFÔNICAS E
DE COMUNICAÇÃO DE
DADOS
- 150 vagas
- Sem experiência
- Ensino médio incompleto
- Salário R$ 1.725,46 + 30%

Periculosidade + benefícios

OPERADOR DE COBRANÇA
- 30 vagas
- Com experiência

Agência do Trabalhador de Pinhais
anuncia mais de 200 vagas de emprego

Oportunidades são para diversos cargos, com ou sem
experiência, com salários de até R$ 4.000,00. Empresas farão

entrevistas com os candidatos na Agência, para 32 vagas
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SERVIÇO

AGÊNCIA DO
TRABALHADOR

DE PINHAIS
Datas e horários para as
vagas com entrevista:
10/02 (segunda-feira), das
9h às 12h e das 13h às 15h;
11/02 (terça-feira), às 14h30;
e 13/02 (quinta-feira), das
10h às 15h
Endereço:
Avenida Ayrton Senna
da Silva, 2842
Estância Pinhais
Telefones:
(41) 99137-4539
e (41) 3667-0982

- Fundamental completo
- Salário R$ 1.518,00 + be-

nefícios

VIGIA
- 15 vagas
- Com experiência
- Fundamental completo
- Salário R$ 1.927,74 + be-

nefícios

Documentação necessária:
- Carteira de Trabalho e Pre-

vidência Social (CTPS);
- RG e CPF;
- Comprovante de residên-

cia;
- Comprovante de escolari-

dade;
- Currículo atualizado.

Confira as demais vagas no site da prefeitura do município

CANVA
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consórcio formado
pelas empresas Sunlu-
tion (do Brasil) e Lu-

xacril (Paraguai) foi o vencedor
da licitação para instalar uma
usina solar flutuante no reser-
vatório da usina hidrelétrica de
Itaipu, em caráter experimen-
tal, com capacidade de 1 MWp
(Megawatt-pico). O resultado já
foi homologado pela Itaipu e a
assinatura do contrato deve
ocorrer até o início de março.

No total, seis consórcios
participaram da licitação, sen-
do que quatro deles foram ina-
bilitados por problemas de
documentação. O consórcio
Sunlution-Luxacril ofereceu o
serviço pelo menor preço, de
US$ 854,5 mil, deságio de
11,72% em relação ao valor
previsto no edital.

Após a assinatura do con-
trato e a emissão da ordem de
serviço, o prazo para a instala-
ção da usina solar será de 150
dias, incluindo a entrega do pro-

Consórcio binacional vai instalar usina
solar flutuante no reservatório da Itaipu
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Imagem ilustrativa de usina solar flutuante

jeto de engenharia, dos equipa-
mentos elétricos, do sistema de
controle e instrumentação, es-
trutura mecânica, obras civis e
estruturais, construção, monta-
gem e comissionamento.

Outros 180 dias serão adi-
cionados para assistência téc-
nica, treinamento e aceitação
final do produto, totalizando
330 dias para a execução do
projeto.

De acordo com o superin-
tendente da Assessoria de
Energias Renováveis da Itaipu,
Rogério Meneghetti, as placas
fotovoltaicas serão instaladas
no lado paraguaio do reserva-
tório, em área inferior a um
hectare, e a energia gerada (en-
tre 1,8 mil MWh e 2 mil MWh)
vai atender parcialmente o con-
sumo interno da própria usi-
na.

"Dado o caráter inovador e
disruptivo desse projeto, te-
mos trabalhado de forma con-
junta com os colegas da Asses-
soria de Energias Renováveis da
margem direita (lado paraguaio),
da Diretoria de Coordenação
e da Diretoria Técnica, visando
superar os desafios e garantir
a implementação adequada da
usina solar flutuante", afirmou
Meneghetti.

ESTUDOS AMBIENTAIS
Além da planta solar, a Itai-

pu, em parceria com o Itaipu
Parquetec e o Parque Tecno-
lógico Itaipu (PTI - margem pa-
raguaia), vai desenvolver o pro-
jeto "Estudos para Sustentabi-
lidade da Usina Solar Flutuan-
te (USF) no reservatório da
Usina Hidrelétrica Itaipu
(UHI)".

O projeto prevê a elabora-
ção de análises de comparação
de geração entre a usina flutu-
ante e outras usinas solares em

solo, análises de modelos de
negócio para as legislações bra-
sileira e paraguaia, avaliação de
impactos na rede interna de
energia da Itaipu (se houver) e
simulações para eventual ex-
pansão da usina flutuante e in-
clusão de sistemas de bateria.

O estudo também vai levan-
tar possíveis impactos ambien-
tais da planta fotovoltaica no
reservatório, trabalho que será
feito com a colaboração da Di-
retoria de Coordenação.

As análises poderão confir-
mar alguns dos benefícios am-
bientais esperados com o pro-
jeto, entre eles, a redução da
evaporação do reservatório e
a mitigação da formação de al-
gas, contribuindo para a pre-
servação dos ecossistemas
aquáticos. Ao refletir a luz solar,
a água também poderá aumen-
tar a captação de energia dos
painéis solares, gerando maior
rendimento em comparação
com instalações terrestres.

Tramita na Câmara Muni-
cipal de Curitiba (CMC) um
projeto de lei que autoriza o
desembarque fora dos pon-
tos para mulheres e idosos
que utilizarem o transporte
público no período entre as
22h e as 5h. Esta é a quinta
vez que tal regulamentação
foi apresentada no Legislati-
vo - entre 2009 e 2017 fo-
ram protocolados cinco pro-
jetos do tipo, mas nenhum
chegou à votação em plená-
rio.

Na justificativa da pro-
posta de lei, o autor, Bruno
Secco (PMB), sinaliza a impor-
tância de aumentar a segu-
rança pública na cidade. "Ao
permitir que possam desem-
barcar fora dos pontos de
ônibus, esta medida facilita o
acesso às suas residências ou
locais de destino de forma
mais segura e eficiente, nota-
damente quando localizados
em áreas mais distantes", ex-
plica o parlamentar.

Para que isso aconteça, o
projeto autoriza os motoris-
tas a pararem os coletivos

Em Curitiba, projeto autoriza o desembarque fora dos pontos de ônibus
Medida poderá valer para mulheres e idosos entre as 22h e as 5h

para o desembarque de mulhe-
res e idosos em qualquer local
onde seja permitido estaciona-
mento entre as 22h e as 5h. A
regra não vale para as linhas das
estações-tubos. A Urbs (Urba-
nização de Curitiba S.A) ficará
responsável por regulamentar
a lei, bem como avaliar os locais
de desembarque, levando em
consideração os critérios de
segurança e acessibilidade dos
usuários.

A redação fixa que o de-
sembarque fora dos pontos
não pode colocar em risco a

segurança e integridade dos
passageiros e do trânsito. Tam-
bém não permite o desembar-
que em locais que sejam fora
do trajeto da linha de ônibus.
Outra determinação é que os
motoristas do transporte co-
letivo deverão ser treinados e
orientados para "garantir a se-
gurança dos passageiros e o
bom andamento do serviço,
sobretudo pelo horário notur-
no".

O vereador argumenta que
o projeto foi inspirado na ex-
periência de grandes cidades,

como São Paulo (SP). Para ele,
ter práticas similares que sejam
implementadas com sucesso
garante mais segurança aos
moradores, em especial, mulhe-
res e idosos de Curitiba. Esta é
a quinta vez que a proposta
tramita no Legislativo. Os ex-
vereadores Cristiano Santos,
Chicarelli, Dirceu Moreira, Ma-
ria Letícia e Renata Bueno já
tentaram regulamentar, sem
sucesso, a parada fora do pon-
to de ônibus.

COMO SERÁ A
TRAMITAÇÃO DO
PROJETO DE LEI?

O projeto de Bruno Secco
(PMB) foi protocolado em 13
de janeiro e aguarda a instru-
ção da Procuradoria Jurídica
(Projuris) da CMC, para depois
seguir para a análise da Comis-
são de Constituição e Justiça
(CCJ).

Em caso da comissão acatar,
a proposição será encaminha-
da para os outros colegiados
permanentes, indicados pela
CCJ de acordo com o tema da
matéria. As comissões podem

solicitar estudos adicionais,
anexação de documentos, re-
visões no texto e posiciona-
mento de órgãos públicos.
Concluída tal etapa, o proje-
to estará apto para a votação
em plenário, mas não há um
prazo regimental para a tra-
mitação completa.

Se aprovada, a iniciativa
será enviada para sanção do
prefeito. Se vetada, caberá à
Câmara a palavra final - ou
seja, se mantém o veto ou se
promulga a lei. Em caso de
aprovação e sanção do pre-
feito, a norma entrará em vi-
gor após a sua data de publi-
cação.

O teor dos projetos de lei
é de responsabilidade dos
seus autores. A divulgação
deles pela CMC faz parte da
política de transparência do
Legislativo, pautada pela pro-
moção do debate público e
aberto sobre o trabalho dos
vereadores. Atenta ao princí-
pio constitucional da publici-
dade, a Diretoria de Comu-
nicação Social segue a instru-
ção normativa 3/2022.
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A regra não vale para as linhas das estações-tubos
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a tarde desta quinta-
feira (6), o prefeito
Eduardo Pimentel

anunciou a Comissão de Rede-
senvolvimento da Região Cen-
tral de Curitiba, que vai coman-
dar a execução do plano para
requalificação do Centro.

O anúncio foi feito na Pra-
ça Generoso Marques, em
frente ao Paço Municipal. Cu-
ritiba vai ter de volta o Centro
como coração pulsante, com a
transformação da região com o
projeto liderado pela Prefeitu-
ra, que vai realizar ações mul-
tissetoriais para devolver a
atratividade ao bairro, com a
requalificação urbanística, am-
pliação da segurança, reocupa-
ção de imóveis, incentivos ao
comércio e preservação histó-
rica.

"O Centro é o coração da
cidade e nós vamos devolvê-lo
para as famílias curitibanas, em
ações de segurança e combate
ao crime, fortalecimento do

Com gabinete no Paço, Eduardo Pimentel
anuncia ações para resgate do Centro
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Prefeito Eduardo Pimentel com a primeira-dama Paula Mocellin,
e demais autoridades, assina decreto de criação

da Comissão de Redesenvolvimento da Região Central

comércio, na gastronomia, no
atendimento à pessoa em si-
tuação de rua, no turismo,
para que a região tenha a
vida de dia e à noite tenha
segurança. É fácil? Não é. Tem
desafio? Tem. Mas dá para fa-
zer? Claro que dá. Se todos
atuarmos em conjunto, o Cen-
tro será outro", destacou o
prefeito, ao lado da primeira-
dama, Paula Mocellin.

Ele reforçou o apoio inte-
gral do Governo do Estado -
representado no evento pelo
vice-governador Darci Piana.
Além da Comissão, criada pelo
Decreto Municipal 593 e que
vai discutir e gerenciar o Plano
de Redesenvolvimento da Re-
gião Central de Curitiba, o pre-
feito anunciou que vai estar
presente fisicamente na região
central.

GABINETE NO PAÇO
"Eu, prefeito de Curitiba,

vou despachar uma vez a cada
15 dias dentro do Paço da Li-
berdade, que era o antigo Paço
Municipal da cidade, só para
atender às demandas do Cen-
tro e para mostrar a força e a
intenção do que nós queremos
fazer", anunciou Eduardo Pi-
mentel.

Assim, a Prefeitura retorna-
rá, quinzenalmente, ao espaço
que foi sua primeira sede, na
Praça Generoso Marques.
Eduardo Pimentel terá uma
sala que será seu segundo
gabinete, cedida pela Feco-
mercio, que administra o
Paço.

METAS CONCRETAS
A Prefeitura vai colocar em

prática uma série de iniciati-
vas multissetoriais para re-
solver gargalos do Centro
em ações de curto, médio e
longo prazo:

- Curto prazo: Dividido em
dois períodos: o primeiro é
para ações que serão inici-
adas até os 100 dias de ges-
tão; o segundo, ao longo de
2025, com melhorias de cal-
çamento, de ruas e da ilu-
minação, dobrar as ações de
abordagens de oferta de
atendimento das pessoas
em situação de rua, intensi-
ficação das abordagens pela
Guarda Municipal e das po-
lícias Civil e Militar para re-
pressão a crimes, como
roubos, furtos e tráfico;

- Médio Prazo: Ao longo de
2025, com foco na reocupa-
ção da região central, com ins-
tituição do Aluguel Social;

- Longo prazo: Ações que
começam até 2028, mas
avançam para a próxima
gestão, a partir de estudos para
incentivos aos empreende-
dores investirem em retrofit
de prédios comerciais e re-
sidenciais abandonados.
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"Meu bolo favorito"
Aos 70 anos, Mahin vive sozinha no Teerã desde a

morte do marido e a partida da filha para a Europa.
Um chá da tarde com amigas quebra a rotina solitária
e a faz revitalizar sua vida amorosa, mas à medida que
Mahin se abre para um novo romance, o que começa
como um encontro inesperado rapidamente evolui
para uma noite imprevisível e inesquecível.

O parlamentar assumiu a presidência dando início aos trabalhos
da 3ª e 4ª Sessões Legislativas da 20ª Legislatura, conforme

determina o artigo 5º do novo Regimento Interno da Casa

Alexandre Curi reforça a responsabilidade de garantir que o
progresso e o pioneirismo continuem fortalecendo o Estado

Posse do novo chefe do Legislativo contou com mais de 300 prefeitos do Paraná
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Pnova Mesa Diretora da

Assembleia Legislativa do
Paraná para o biênio
2025-2027 foi empossa-

da nesta segunda-feira (3), duran-
te uma concorrida e histórica ses-
são solene especial realizada no
Plenário Waldemar Daros. Cerca
de 2500 pessoas entre parlamen-
tares, familiares, convidados, servi-
dores e representantes da alta cú-
pula dos Poderes estaduais e de
dezenas de entidades acompanha-
ram o início dos trabalhos sob o
comando do novo presidente, de-
putado Alexandre Curi (PSD).

O parlamentar assumiu a pre-
sidência dando início aos trabalhos
da 3ª e 4ª Sessões Legislativas da
20ª Legislatura, conforme determi-
na o artigo 5º do novo Regimento
Interno da Casa. Eleito pela primei-
ra vez em 2002, Curi comandará
o parlamento após cinco manda-
tos consecutivos do deputado Ade-
mar Traiano (PSD) no cargo.

Além do presidente Alexandre
Curi, a nova composição contará
com o deputado Gugu Bueno
(PSD) à frente da primeira secre-
taria e com a deputada Maria Vic-
toria (PP), que permanece no co-
mando da segunda secretaria, for-
mando a Comissão Executiva.

Já a deputada Flávia Francischi-
ni (União Brasil) assume como pri-
meira vice-presidente, sendo a pri-

meira mulher a ocupar o posto em
170 anos do Legislativo estadual.
Completam o grupo o deputado
Delegado Jacovós (PL), como se-
gundo vice-presidente, e o depu-
tado Moacyr Fadel (PSD), que se
torna o terceiro vice-presidente.

A terceira-secretaria ficará sob
o comando do deputado Requião
Filho (PT), seguido pelo deputado
Alexandre Amaro (Republicanos),
que permanece como quarto se-
cretário, e pelo deputado Goura
(PDT), que será o quinto secretá-

rio. Presidente do parlamento por
10 anos, o deputado Ademar Trai-
ano (PSD) transmitiu o cargo lem-
brando de grandes avanços con-
quistados no período e de desafi-
os enfrentados para a melhorar a
vida dos paranaenses. "Ao trans-
ferir o comando da Assembleia
Legislativa ao jovem e competente
deputado Alexandre Curi, renovo
meus votos de pleno sucesso na
condução dos trabalhos legislati-
vos, que é dever constitucional
desta Casa. Que a Assembleia con-

tinue sendo fator determinante
para o desenvolvimento do Para-
ná: é para isso que trabalhamos e
é isso que os paranaenses espe-
ram e merecem", disse.

Traiano citou o elo entre a sua
chegada ao Parlamento e posse
desta segunda-feira. "Eu era um
mero cidadão que veio do interior
do Paraná e de pronto fui recebi-
do pelo homem que era a grande
força política do Estado, o nosso
querido e saudoso ex-presidente
dessa casa, Aníbal Khury. E deixo
este cargo nas mãos de um jovem
de valor, de um jovem promissor,
de um jovem de caráter, que her-
dou do seu avô a lealdade a todos
e todas indistintamente. Um jovem
que trabalha dia e noite. Um ver-
dadeiro homem público a aberto
para acalentar os corações de to-
dos aqueles que chegam até ele",
definiu.

Ovacionado em um plenário
lotado, o novo presidente ressal-
tou que nada é mais relevante na
sociedade atual do que um Poder
Legislativo ágil, moderno, econômi-
co, sustentável e aberto aos cida-
dãos. "Ao assumir esta presidên-
cia, não esqueço minha origem
como deputado que luta pelo de-
senvolvimento dos municípios. O
que me trouxe até aqui foi o apoio
de milhares de paranaenses e o
trabalho diário em prol das cida-

des que represento. Agora, com
essa nova responsabilidade, redo-
bro meu compromisso. Sei que li-
derar esta Casa exige não apenas
dedicação, mas também sensibili-
dade para compreender as deman-
das de cada canto do Paraná", de-
clarou em discurso de posse.

O novo chefe do Legislativo
citou os avanços do Estado. "So-
mos a quarta maior economia do
Brasil e temos indicadores sociais
e ambientais que avançam ano
após ano. Mas sabemos que ainda
há desafios importantes a enfren-
tar. Nossa geração tem a respon-
sabilidade de garantir que o pro-
gresso continue chegando a cada
parte do estado, de honrar o tra-
balho de quem veio antes de nós
e preparar o caminho para quem
virá depois", afirmou.

"Os deputados e deputadas que
compõem esta Casa trazem consi-
go a riqueza de nossa pluralidade.
Representam cidades pequenas e
grandes, regiões distintas, catego-
rias profissionais, bandeiras soci-
ais, segmentos religiosos e tantas
outras causas importantes. Minha
função como presidente é garan-
tir que todas essas vozes sejam
ouvidas, que todos os debates ne-
cessários aconteçam e que possa-
mos construir consensos em tor-
no do que é melhor para o esta-
do", reforçou Curi.
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A construção da Ponte de Guaratuba pode ser acompanhada
em tempo real através das câmeras de monitoramento

As obras da Ponte de Guara-
tuba, no Litoral do Paraná, che-
garam a 38,8% de execução. Os
dados são do boletim do mês de
janeiro. Nesse período, um dos
destaques foi a finalização da con-
cretagem dos blocos dos mastros
principais (estacas e blocos de co-
roamento) do trecho estaiado.

De acordo com o relatório,
segue em andamento a chamada
mesoestrutura (pilares), com a ar-
mação, montagem de forma e
concretagem, que é realizada em
três etapas, as quais totalizam
12,6 metros de altura. Após a
mesoestrutura, será iniciada a su-
perestrutura do trecho estaiado,
que envolve as vigas e a laje onde
passarão os carros.

O Consórcio Nova Ponte
também iniciou a implantação de
uma grua fixa em um dos princi-
pais apoios da ponte para a exe-
cução do trecho estaiado. A grua,
posicionada no bloco de coroa-
mento, funcionará como "guin-
daste", que vai auxiliar no trans-
porte de tudo o que é necessá-
rio para a construção, tanto da

parte central como do tabuleiro da
ponte. Segundo a engenheira do
DER/PR e fiscal da obra, Larissa
Vieira, o ritmo segue intenso e den-
tro dos prazos programados. "Ini-
ciamos 2025 com o mesmo pro-
pósito de qualidade, eficiência e

segurança durante todas as etapas
da construção da Ponte de Gua-
ratuba. O nosso objetivo é cum-
prir a execução sempre dentro do
cronograma estipulado para che-
gar ao objetivo de entrega da obra,
em 2026. Essa é uma das maiores

obras do Estado do Paraná", des-
taca.

AVANÇO
Em janeiro, o traçado da pon-

te começou a ficar "visível". As ati-
vidades focaram na execução das
estacas do trecho pré-moldado,
envolvendo cravação, escavação e
concretagem; fabricação e lança-
mento das vigas longarinas pré-
moldadas e a execução das traves-
sas do trecho pré-moldado.

Para a infraestrutura da ponte,
até o momento, foram 36 estacas
concluídas, sendo 16 do trecho
estaiado e 20 do trecho pré-mol-
dado. Ao total, são 64 estacas, sen-
do 24 no trecho estaiado e 40 no
trecho pré-moldado.

Também houve execução das
travessas que receberão as vigas
longarinas, com sete já finalizadas.
Já na superestrutura aconteceu a
continuidade da fabricação das vi-
gas longarinas pré-moldadas, che-
gando ao final do mês com o acu-
mulado de 55 estruturas fabrica-
das. Em Guaratuba, ocorreu a con-
tinuidade nos serviços de conten-

ções, com a execução do solo
grampeado e estaca raiz no mor-
ro do lado de Caieiras. No lado
de Matinhos, continua a imple-
mentação da alça de acesso a Ca-
baraquara com atividades de ter-
raplenagem.

PONTE
A Ponte de Guaratuba terá

1.244 metros de extensão, com
quatro faixas de tráfego, duas fai-
xas de segurança, barreiras rígi-
das em concreto, calçadas com
ciclovia e guarda-corpo nas ex-
tremidades. Os dados do relató-
rio de acompanhamento da obra,
referente ao mês de janeiro de
2025, mostram que o contrato
está com um avanço de 38,8%
em relação ao cronograma físi-
co-financeiro, o que representa
um investimento de R$ 150 mi-
lhões a preços iniciais.

A obra é do Departamento
de Estradas de Rodagem do Pa-
raná (DER/PR), autarquia da Se-
cretaria de Infraestrutura e Lo-
gística (SEIL), e vai receber R$
386,9 milhões.

Com avanço no trecho estaiado, obras da
Ponte de Guaratuba chegam a 38,8% de execução

Investimento do Governo do Estado é de R$ 386,9 milhões para a construção da estrutura, que terá
1.244 metros de extensão e com quatro faixas de tráfego. Previsão de entrega para abril de 2026
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Serão contemplados os municípios que tiverem Secretaria, Diretoria ou afins
exclusivamente destinados à gestão da política da mulher no município

72 municípios do Paraná vão receber
veículos para políticas voltadas às mulheres

O Programa de Investimento para Qualificação da Atuação dos Organismos Municipais de Políticas para as
Mulheres tem como objetivo valorizar e reconhecer as iniciativas municipais em priorizar na agenda pública o

desenvolvimento de ações voltadas às mulheres, bem como facilitar a mobilidade e a atuação da gestão municipal
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por meio da Secreta-
ria da Mulher, Igualda-

de Racial e Pessoa Idosa (Se-
mipi), já começou a receber
manifestações de interesse dos
municípios ao Programa de In-
vestimento para Qualificação
da Atuação dos Organismos
Municipais de Políticas para as
Mulheres (OPMs). O prazo vai
até o dia 21 de fevereiro. Nes-
sa primeira fase, 72 municípios
que preencherem os critérios
definidos na Resolução nº 05/
2025 receberão um automó-
vel.

Por se tratar de um incen-
tivo à estrutura de governan-
ça da Política da Mulher, o pro-
grama busca reconhecer e
apoiar o município que já defi-
niu na sua estrutura adminis-
trativa o local da coordenação
da política pública da mulher.
Serão contemplados os muni-
cípios que tiverem Secretaria,
Diretoria ou afins exclusiva-
mente destinados à gestão da
política da mulher no municí-
pio, conforme os critérios de-

finidos pelo Conselho Estadu-
al dos Direitos da Mulher
(CEDM/PR), dispostos nas
Deliberações nº 08/2024 e nº
02/2025.

PROGRAMA
O Programa de Investimen-

to para Qualificação da Atua-
ção dos Organismos Municipais
de Políticas para as Mulheres
tem como objetivo valorizar e
reconhecer as iniciativas mu-
nicipais em priorizar na agenda

pública o desenvolvimento de
ações voltadas às mulheres,
bem como facilitar a mobilida-
de e a atuação da gestão muni-
cipal.

Os veículos doados deve-
rão ser utilizados na estrutu-
ração da Secretaria da Mulher
ou na qualificação dos serviços
de promoção e garantia dos
direitos das mulheres, tais
como o Centro de Referência
e Atendimento à Mulher
(CRAM), abrigamento de mu-

lheres em situação de violên-
cia com ou sem filhos, progra-
mas de empregabilidade e in-
clusão social e econômica, en-
tre outros.

A secretária estadual da
Mulher, Igualdade Racial e Pes-
soa Idosa, Leandre Dal Ponte,
destacou que essa destinação
fortalecerá ainda mais a rede
de promoção dos direitos das
mulheres no Paraná. "Agora,
seguimos avançando com a
abertura do prazo de habilita-
ção para que mais municípios
possam manifestar interesse
no programa. Esta é uma inicia-
tiva essencial para ampliar o al-
cance das políticas públicas
voltadas às mulheres, garantin-
do mais estrutura e eficiência
no atendimento em todo o Es-
tado", disse.

QUEM PODE SOLICITAR
Para serem considerados

elegíveis, os municípios devem
comprovar a existência de
Organismos de Políticas para as
Mulheres (OPMs), que podem
ser configurados como Secre-

tarias, Coordenações, Diretori-
as ou Assessorias de Políticas
para Mulheres. Assim, a resolu-
ção busca abranger diversas
estruturas que promovem os
direitos desse público.

PRAZOS E
PROCEDIMENTOS

A habilitação dos municípi-
os será um passo fundamental
para identificar as demandas
por veículos e garantir que os
recursos sejam direcionados
para onde a gestão da política
da mulher está no início ou em
andamento. Importante lem-
brar que o prazo de habilita-
ção para pleitear o veículo está
aberto e finalizará no dia 21 de
fevereiro. A previsão de entre-
ga é o final de março de 2025.

REQUISITOS
Em caso de dúvidas os

municípios podem entrar em
contato com a diretoria de
Políticas Públicas para Mu-
lheres pelo telefone (41)
4009-3668 ou diretoriadamu-
lher @semipi.pr.gov.br

O prefeito de Curitiba,
Eduardo Pimentel, anunciou
nesta quinta-feira (6) um con-
junto de medidas para refor-
çar a segurança no Centro da
cidade durante a apresenta-
ção do Plano de Redesenvol-
vimento da Região Central.
Entre as medidas de curto
prazo ele destacou o fortale-
cimento das operações de
combate ao crime, tráfico e
furto, realizadas pela Polícia
Militar, Guarda Municipal e
Polícia Civil.

O prefeito mencionou,
ainda, a Operação Cabo Se-
guro, realizada na última ter-
ça-feira (4), voltada para a
proteção de bens públicos,
como fios roubados da ilumi-
nação e semáforos, visando
atacar tanto os criminosos

Ações integradas de combate ao crime vão
garantir a segurança no Centro de Curitiba
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que praticam os furtos quanto
aqueles que compram e reven-
dem esses materiais.

Durante o evento realizado
na Praça Generoso Marques,
Pimentel assinou o Decreto
593, que cria um comitê res-
ponsável pela revitalização da
área central e ressaltou que o

combate ao crime será uma das
prioridades.

"Vamos combater o crime e
o tráfico de drogas no Centro,
além de identificar quem se
aproveita das pessoas em vul-
nerabilidade social", afirmou o
prefeito, anunciando também
uma grande ação integrada de

segurança que será implemen-
tada nos próximos dias. O
evento contou com a presen-
ça do vice-prefeito e secretá-
rio municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e Inovação,
Paulo Martins; do vice-gover-
nador do Paraná, Darci Piana;
do secretário estadual da Se-
gurança Pública, Hudson Tei-
xeira; além de outras autorida-
des locais e estaduais. Juntos,
eles apresentaram os integran-
tes do Comitê responsável pela
coordenação do Plano de Re-
desenvolvimento da Região
Central, com ações previstas
para curto, médio e longo pra-
zos.

PAPEL FUNDAMENTAL
A atuação da Secretaria de

Defesa Social e Trânsito de

Curitiba também foi mencio-
nada por Rafael Vianna, secre-
tário da pasta. Vianna explicou
que a secretaria terá um pa-
pel fundamental no projeto de
revitalização, com ações que
vão desde o reforço da sina-
lização de trânsito até a inten-
sificação das vistorias nas edi-
ficações históricas da região
central, que serão acompa-
nhadas pela Coordenadoria
de Segurança de Edificações
e Imóveis de Curitiba (Cose-
di). Vianna também falou da
atuação da Guarda Municipal
e do fortalecimento da Mu-
ralha Digital na área central.
"Vamos manter operações
conjuntas com o objetivo de
desmantelar a ação de algumas
quadrilhas que atuam na re-
gião central", finalizou.

Prefeito Eduardo Pimentel entrega novas viaturas para a Guarda Municipal
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

GERAL

Confira dicas de ami-
gos sobre cursos e
eventos.

Boas notícias na área
financeira animarão o
clima.

Cuide da beleza, da
imagem e do seu bem-
estar.

Cultive a serenidade,
medite e descanse a
mente.

Conversas de hoje ins-
pirarão ideias geniais.

Hoje, sucesso no tra-
balho e popularidade
profissional.

A fase será de novas
conquistas na carreira.

Organize a casa e con-
cretize as mudanças.

Acerte documentos ou
firme bons acordos.

Resolva assuntos prá-
ticos e diminua o es-
tresse.

Clima quente, fertilida-
de e entendimento no
amor.

Família e casa pedirão
uma atenção especial
hoje.

há e picolé parecem
pertencer a mundos

diferentes, mas eles funcio-
nam como grandes aliados
para os dias de verão. No
calor, as propriedades medi-
cinais das infusões podem
sair das xícaras e ir direta-
mente para o palito.

A sugestão é usar a bebi-
da já resfriada como base na
preparação de picolés casei-
ros, aqueles feitos em formi-
nhas de plástico ou silicone.
O açúcar é adicionado a gos-
to e a criatividade é livre: vale
acrescentar frutas, ervas, lei-
te, iogurte...

Para desenformar, a dica é
molhar a forma com água a
temperatura ambiente. E es-
tará pronta uma solução prá-
tica e saudável para matar o
calor da família toda - esse
picolé as crianças podem até
repetir. Confira a seguir três
receitas à base de infusões:

PICOLÉ DE CHÁ VERDE
COM LIMÃO E HORTELÃ
INGREDIENTES
- 500ml de chá verde* (in-

fusionado e resfriado)
- Suco de 1 limão
- Folhas de hortelã fresca
- Mel ou adoçante a gosto
PREPARO
1. Misture o chá verde, o

suco de limão e o mel.

Picolé de chá:
Saúde e sabor no palito

Confira três receitas que usam infusões resfriadas
como base para o preparo de picolés caseiros

C

A sugestão é usar a bebida já resfriada como base na preparação
de picolés caseiros, aqueles feitos em forminhas de plástico ou silicone
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2. Coloque as folhas de hor-
telã diretamente nas for-
minhas de picolé.

3. Despeje a mistura, encai-
xe os palitos e congele
por 6 a 8 horas.

* Sugestões de mesclas com
chá verde: Oriental Superfoo-
ds, Gracia Blend Green ou
Asian Wellness, da Tea Shop.

PICOLÉ COM CHÁ
DE FRUTAS
INGREDIENTES
- 500ml de chá de frutas*

(infusionado e resfriado)
- 1/2 xícara de frutas ver-

melhas (morango, fram-
boesa ou mirtilo)

- Mel ou açúcar demerara
a gosto

PREPARO
1. Bata metade das frutas

com o chá e o mel no li-
quidificador.

2. Coloque o restante das
frutas inteiras nas formi-
nhas de picolé.

3. Despeje a mistura e con-
gele por 6 a 8 horas.

* Sugestões de infusões com
frutas: Cocktail de Frutas,
Sangria Tea ou Goji Secrets,
da Tea Shop.

PICOLÉ CREMOSO DE
CHÁ PRETO COM
LEITE E CANELA

INGREDIENTES
- 400ml de chá preto* (for-

te e resfriado)
- 200ml de leite ou bebida

vegetal
- 1 colher (chá) de canela

em pó
·        Açúcar mascavo a gosto
PREPARO
1. Misture todos os ingredi-

entes até ficarem homo-
gêneos.

2. Coloque a mistura nas
forminhas e leve ao con-
gelador por 6 a 8 horas.

* Sugestões de mesclas com
chá preto: Chai Latte, Salted
Caramel ou Strong English
Breakfast, da Tea Shop.
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Na imagem: Sady Ricardo do jornal Agora Paraná,
presidente empossado deputado Alexandre Curi, deputado

Hussein Bakri e primeiro secretário empossado deputado Gugu Bueno

Inovação, sustentabilidade, economia, transparência
e diálogo serão pilares da Gestão Curi

Inovação,
sustentabilidade,

economia,
transparência e muito

diálogo serão os pilares
da Assembleia

Legislativa do Paraná
sob a gestão do

deputado Alexandre
Curi (PSD).

O parlamentar tomou
posse nesta segunda-
feira (3) como o novo
presidente da Casa de

Leis para o biênio
2025-2027. A

solenidade reuniu cerca
de 1500 pessoas entre
deputados, as principais
autoridades do estado,

familiares e centenas de
convidados no Plenário

Waldemar Daros.
Dentre os convidados

estava o diretor-
presidente do jornal

Agora Paraná
Sady Ricardo.
Ele prestigiou

a posse e teve a
oportunidade de

parabenizar o deputado
Alexandre Curi
pela conquista. Na imagem: Sady Ricardo parabenizando Alexandre Curi
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Fábio Perdigão é homenageado
no Rotary Clube de Pinhais

Nessa quarta-feira (05), foi homenageado
o empresário e ex-integrante do Rotary Clube de
Pinhais Fabio Perdigão como "Profissional do Ano".

Muito merecida homenagem.

Marlos Dallicani

Nesta sexta-
feira (07), o
morador de
Piraquara
Marlos Dallicani
comemora mais
um ano de
vida. Desejo a
você saúde,
conquistas e
felicidade!

Mari Santos

A empresária Mari
Santos comemora

mais um ano de
vida nesta sexta-
feira (07). Desejo

a você muita
prosperidade,

alegria e saúde.
Parabéns!

Eddy Costa Laís Laíny

Cumprimentos do jornal a Eddy
Costa que aniversaria nesta sexta-

feira (07). Desejo a você muita
saúde, felicidade e realizações.

Nesta sexta-feira (07), a jornalista
e criadora de conteúdo Laís Laíny
celebra idade nova. Desejo a você

muito sucesso e que a vida continue
te presenteando com bons momentos

ao lado de quem você ama!

Nesta foto com a presidente Sônia Maria Schroeder Vieira
o homenageado Fábio Perdigão com sua placa da homenagem


